



EL DR. JUAN BERENGUER, DEL HOSPITAL GREGORIO MARAÑÓN, NUEVO PRESIDENTE DE GESIDA

- **Toma el relevo del Dr. Pere Domingo al frente del Grupo de Estudio del Sida de la SEIMC (Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica).**
- **Berenguer es Doctor en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid, y realizó su formación en Enfermedades Infecciosas en el Hospital Ramón y Cajal de Madrid y en National Institutes of Health (Bethesda, Maryland, EE.UU.).**
- **El nuevo presidente de GESIDA aspira a seguir potenciando la actividad de este Grupo de Estudios en los dos próximos años, de modo que se refuerce y consolide el liderazgo de España en Europa en materia de investigación básica y epidemiológica en VIH.**
- **La mejora en las estrategias de prevención, sobre todo en las transmisiones entre hombres por vía sexual, el avance en el diagnóstico temprano y la eliminación del contagio vertical, y la lucha contra las co-morbilidades y co-infecciones asociadas al VIH, retos claves en la lucha contra el VIH para el nuevo presidente de GESIDA**
- **Juan Berenguer se propone asimismo mantener e intensificar la colaboración con organismos sanitarios, asistenciales y de investigación, fruto de la cual en el último año se han realizado o renovado cinco consensos, con recomendaciones para los profesionales sanitarios que intervienen en la atención de pacientes infectados**
- **El Dr. Antonio Rivero, del Hospital Reina Sofía de Córdoba, ocupará la Secretaría General, en sustitución del nuevo Presidente**

Madrid, 10 de junio de 2013.- El Dr. Juan Berenguer, consultor de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del Hospital General Universitario Gregorio Marañón, coordinador del Grupo de Investigación Clínica en VIH/Sida del Instituto de Investigación Sanitaria Gregorio Marañón (IISGM) y miembro del Comité Directivo de la Cohorte de la Red de Investigación en Sida (CoRIS), ha sido nombrado nuevo presidente de GESIDA, Grupo de Estudio del Sida de la SEIMC (Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica). Toma el relevo del Dr. Pere

Domingo en esta responsabilidad, que ejercerá durante los dos próximos años, y desde la que trabajará para reforzar y consolidar el liderazgo español en Europa en materia de investigación básica y epidemiológica en VIH.

Grandes retos en la lucha contra el VIH

Para el nuevo presidente de GeSIDA, los retos claves en la lucha contra el VIH vienen marcados en la actualidad por tres prioridades muy concretas: el avance en la prevención, mediante una mayor información y concienciación de la necesidad de tomar precauciones, especialmente en colectivos más expuestos; la disminución de los casos de diagnóstico tardío, aprovechando todas las oportunidades de detección que se presentan tanto en la Atención Primaria como en la hospitalaria; y la lucha contra las co-morbilidades y co-infecciones asociadas al VIH, campo éste último en el que la investigación científica española se sitúa a la altura de la mejor del mundo.

En relación con el primero de los retos, el avance en las estrategias de prevención, el nuevo presidente de GESIDA considera prioritario frenar las nuevas transmisiones por vía sexual entre hombres, “que puede considerarse el primer gran objetivo en la lucha contra el VIH en nuestro país en el próximo lustro”. Y es que, en la actualidad, la epidemia del VIH en España es de predominio sexual, con preeminencia de los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, grupo este que es el único en el que aumentan las tasas de nuevos diagnósticos de VIH y también las cifras de prevalencia, con especial incidencia entre los jóvenes y el colectivo de inmigrantes.

Sobre la importancia del avance en el diagnóstico temprano, Juan Berenguer señala que el 30% de los infectados de VIH no lo saben y estos causan el 70% de las nuevas transmisiones. “Ocurre además que la mayoría de los diagnósticos de VIH son evitablemente tardíos, por lo que el diagnóstico precoz debería ser una prioridad tanto para las autoridades como para los profesionales”.

En relación con las coinfecciones, el presidente de GESIDA resalta la importancia de dedicar recursos a la hepatitis C, la infección por el virus del papiloma humano y la tuberculosis; enfermedades infecciosas que continúan siendo prevalentes en la población infectada por el VIH en nuestro medio. El Dr. Berenguer también destaca que como consecuencia del éxito del tratamiento antirretroviral asistimos a un envejecimiento gradual de las personas infectadas por el VIH, entre las cuales pueden presentarse comorbilidades propias de la edad como las enfermedades cardiovasculares, los trastornos metabólicos, la enfermedad renal, la osteoporosis y el deterioro cognitivo; aspectos cuyo adecuado manejo es tan importante como el control del VIH.

Junto a estos desafíos, un aspecto “cuantitativamente menor, pero cualitativamente mayor”, que debería representar una “autoexigencia ética” para todas las sociedades avanzadas: la eliminación la transmisión vertical de la infección, de madre a hijo, “hoy perfectamente posible”. Según datos del Ministerio de Sanidad, en el año 2011 se notificaron 2.763 nuevas infecciones por VIH en las 17 comunidades autónomas españolas. El 0,3% de estas nuevas infecciones fueron hijos de madres con infección VIH, la mayoría madres no diagnosticadas o con diagnóstico tardío de la infección.

El nuevo presidente de GESIDA trabajará en estos retos, principalmente desde la investigación, pero sin renunciar a otros ámbitos como el de la sensibilización, información y difusión de conocimiento y fomento de las buenas prácticas profesionales. En este sentido, Juan Berenguer se propone de manera específica mantener e intensificar la colaboración con organismos sanitarios, asistenciales y de investigación, fruto de la cual en el último año se han realizado o renovado cinco consensos, con recomendaciones para los profesionales sanitarios que intervienen en la atención de pacientes infectados.

Currículo de Juan Berenguer

El nuevo presidente de GeSIDA es Doctor en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid, y realizó su formación en Enfermedades Infecciosas en el Hospital Ramón y Cajal de Madrid y en National Institutes of Health (Bethesda, Maryland, EE.UU.). Sus áreas de interés incluyen el tratamiento antirretroviral, la coinfección por VIH y VHC y las comorbilidades asociadas a la infección por VIH. Es autor de más de 180 artículos en revistas biomédicas revisadas por pares, editor de varios libros sobre la infección por VIH y sus complicaciones, miembro de los comités de redacción de varias guías terapéuticas nacionales y asesor en aspectos relacionados con la infección por VIH y sus complicaciones de diferentes organismos europeos, nacionales y autonómicos.

Renovación de cargos de la Junta Directiva

Junto a la Presidencia, se han renovado otros cargos de la Junta Directiva de GESIDA durante el reciente Congreso de la SEIMC. El nuevo secretario general de GESIDA es el Dr. Antonio Rivero, del Hospital Reina Sofía de Córdoba, que sustituye precisamente en esa responsabilidad al nuevo Presidente.

Antonio Rivero es Doctor en Medicina por la Universidad de Málaga, es Jefe de Sección de Enfermedades Infecciosas en el Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba y Profesor de la Universidad de Córdoba. Es autor de más de 180 artículos en revistas biomédicas revisadas por pares, editor de varios libros sobre la infección por VIH y sus complicaciones, miembro de los comités de redacción de varias guías terapéuticas nacionales y asesor en aspectos relacionados con la infección por VIH y sus complicaciones de diferentes organismos europeos, nacionales y autonómicos.

Asimismo, se incorporan como vocales los Dres. María Jesús Téllez y Manel Crespo, en sustitución de Concha Amador y Eulalia Valencia.

Sobre GESIDA y SEIMC

GeSIDA, Grupo de Estudio del SIDA, es uno de los grupos de estudio de la SEIMC integrado por profesionales sanitarios, todos ellos socios de la SEIMC, que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir el estudio de la investigación de la infección por el VIH y sus complicaciones. En el último año ha elaborado o actualizado cinco consensos sobre VIH: el Documento de Consenso de Gesida/Secretaría del Plan Nacional sobre el Sida sobre la Asistencia en el ámbito sanitario a las mujeres con infección por el VIH; el Documento de Consenso para el seguimiento de la infección por VIH en relación con la reproducción, embarazo, parto y profilaxis de la transmisión

vertical del niño expuesto; el Documento de consenso de GESIDA/Secretaría del Plan Nacional sobre el Sida sobre el Manejo Clínico de los Trastornos Neurocognitivos Asociados a la Infección por el VIH; Documento de consenso de Gesida/Plan Nacional sobre el Sida respecto al tratamiento antirretroviral en adultos infectados por el virus de la inmunodeficiencia humana; y el Documento de consenso de GESIDA/Secretaría del Plan Nacional sobre el Sida para el tratamiento de la tuberculosis en adultos infectados por el virus de la inmunodeficiencia humana

La SEIMC es la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, sociedad científica que agrupa a todos los profesionales que trabajan en estos campos. La SEIMC tiene actualmente 10 grupos de estudio sobre diferentes áreas específicas de las Enfermedades Infecciosas y la Microbiología Clínica. El presidente actual de la SEIMC es el Dr. José María Miró Meda, del Servicio de Enfermedades Infecciosas del H. Clinic i Provincial de Barcelona.

La Fundación SEIMC-GESIDA (FSG) es una organización sin ánimo de lucro cuyos fines son impulsar, promover y favorecer la investigación científica y técnica, así como la formación, desarrollo y divulgación del conocimiento en el campo de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, y las diferentes patologías asociadas. Entre otras actividades, la FSG actúa como promotor de diversos ensayos clínicos y estudios observacionales, colabora en la gestión del control de calidad de Microbiología Clínica de la SEIMC, participa en redes internacionales de investigación y organiza congresos y reuniones.

Para más información:

Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández (95 462 27 27 / 651 867 278) y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)